



Ayer se registraron inundaciones de calles y subida de esteros, sin damnificados

Municipios despliegan personal para atender puntos críticos por lluvias

Autoridades tomaron medidas debido a que esperan que hoy las lluvias continúen con fuertes rachas de viento. Este miércoles algunos sectores tuvieron hasta 40 milímetros de agua caída.

Por Estefany Cisternas Bastías
 estefanycisternas@diarielsur.cl

Este miércoles se inició un nuevo sistema frontal en la Región del Biobío, el cual trae consigo un río atmosférico de categoría 4 que implica precipitaciones en zonas donde normalmente cae nieve. Las lluvias arribaron con fuertes rachas de viento y el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) activó una Alerta Temprana Preventiva. Bajo este contexto, municipios e instituciones trabajaron en terreno para controlar situaciones de inundación y evitar puntos críticos.

El alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, indicó que mantuvieron un monitoreo de los puntos críticos, "entre ellos Temistocles Rojas y Angol Bajo, en este último dispusimos la instalación de bombas desde la mañana con personal preparado para iniciar la extracción en cuanto suba el nivel. Tenemos activado nuestro decreto de emergencia en nivel 2, con personal convocado para tareas específicas, además de brigadas para responder los casos de alumbrado público apagado". Durante la tarde se reportó el ingreso de agua a viviendas.

En Santa Bárbara diversos sectores fueron afectados por inundaciones. Por esta compleja situación, el municipio estuvo en terreno apoyando directamente a las familias afectadas con maquinaria pesada, como retroexcavadoras para evacuar el agua en las zonas más críticas.

Por la emergencia, el Ministerio de Obras Públicas (MOP) activó un plan preventivo. El seremi Hugo Cautivo expresó que "la activación del plan responde a las condiciones meteorológicas previstas para la madrugada del jue-



La principal afectación en comunas del Biobío fue la inundación de calles y la subida de esteros.

Autoridades activaron para hoy diversos planes que permitirán enfrentar y actuar ante el alza de agua caída que se proyecta, así como la intensidad del viento.

ves. Por esa razón, hemos ejecutado obras de control en toda la Región, con el objetivo de mitigar efectos adversos ante este tipo de eventos meteorológicos".

JORNADA INICIAL

El director regional de Aguas del MOP, Matías Mendoza, detalló que "en la provincia del Biobío se esperan entre 60 y 80 milímetros (mm) de lluvia en la zona centro, mientras que en sectores cordilleranos el volumen podría llegar a los 200 mm. Esto se debe a que precipitará con isoterma alta, es decir, lloverá incluso en sectores donde actualmente hay nie-

ve". El delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, destacó, al cierre de esta edición, que no se registraron damnificados o viviendas con grandes daños, pese a que varias comunas tuvieron más de 40 mm de agua caída y se proyectaba movimiento de tierra.

Por su parte, desde las comunas evaluaron que este miércoles no se enfrentaron grandes problemáticas. En Antuco la jornada de ayer fue de vigilancia, según explicó Estefanía Saldías, directora de Gestión del Riesgo de Desastre. "No hemos tenido grandes novedades respecto al evento meteorológico, las llu-

vias por el momento han sido leves y el viento también. Aun así, nos encontramos preparados. Se están realizando patrullajes preventivos desde primera hora monitoreando los esteros y causas por posibles activaciones producto de este evento meteorológico", explicó.

Desde Los Angeles evaluaron que el Estero Maipo tuvo una importante cantidad de agua pero sin problemas, el Estero Pailihue estuvo con eventual desborde y el Estero Tolpan se desbordó en sectores donde no hay viviendas. El agua caída a las 15:00 horas fue de 20 milíme-

80 mm

de precipitaciones se esperan en la Provincia del Biobío hoy, y hasta 200 mm en los sectores cordilleranos.

“Tenemos activado nuestro decreto de emergencia en nivel 2, con personal convocado para tareas específicas, además de brigadas para responder los casos de alumbrado público apagado”.

Héctor Muñoz,
alcalde de Concepción

“En la provincia del Biobío se esperan entre 60 y 80 milímetros (mm) de lluvia en la zona centro, mientras que en sectores cordilleranos el volumen podría llegar a los 200 mm”.

Matías Mendoza,
director regional de Aguas MOP

tros. En Hualpén, no solo enfrentaron la alerta por tsunami, ya que mantuvieron activadas sus cuadrillas en calle Las Palomas y en Pasaje El Hornero del sector Parque Central y en Peñuelas II por las lluvias y anegamiento.

Ante la alerta la Compañía General de Electricidad (CGE) aumentó sus brigadas, dispuso de 38 brigadas pesadas dedicadas a la reconstrucción de infraestructura dañada, como postes y líneas eléctricas, que operaron en terreno e incrementó a 82 el número de brigadas de atención de emergencia que se desplegarán por las comunas. Con esto, la compañía desplegó más de 354 personas en terreno para atender los requerimientos de los clientes en caso de interrupciones de suministro producto del sistema frontal.

Se pronostica que las precipitaciones continúen con ráfagas de viento que podrían alcanzar los 60 km/h, hasta el viernes 1 de agosto.